
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 14 по 21 октября 2016 года 

 

За период с 14 по 21 октября 2016 года деятельность краевой Думы 

и депутатов была освещена в 73 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

17 октября прошло еженедельное рабочее совещание депутатов и 

руководителей подразделений аппарата Думы Ставропольского края под 

председательством Геннадия Ягубова.  

В сюжете телеканала ГТРК "Ставрополье", 17 октября отмечалось, 

что депутаты обсудили изменения тарифов на вывоз мусора, которые не 

должны ударить по кошелькам жителей края. Платить за утилизацию 

отходов по-новому россияне начнут с 2017 года. При этом контролировать 

все операции и их стоимость будет единый региональный оператор. Тарифы 

должна установить специальная комиссия, в каждом субъекте страны. 

Первый заместитель председателя Думы СК Д.Н. Судавцов, сообщил, что 

меняется сама структура сбора, вывоза и транспортировки мусора. Но, по 

словам депутата, реформа не должна привести к удорожанию этой услуги.  

Как отмечалось в сюжете,  детали нового порядка утилизации отходов 

ставропольские депутаты проработают на заседаниях профильных 

комитетов. Окончательное решение по стоимости услуг примет краевое 

правительство.  

Телеканал "26 регион", 17 октября сообщил, что депутаты на 

совещании получили новые удостоверения, согласно распределённым 

должностям. Затем парламентарии обсудили насущные вопросы края. Около 

200 млн. рублей из краевой казны получат 119 муниципалитетов. Деньги 

пойдут на реализацию местных инициатив, которые комиссия признала 

лучшими в рамках специального конкурса. Также депутаты разобрались с 

проблемой отопления в многоквартирных домах края. Как  отметил 

И.В. Андрющенко,  запуск отопления – это сложный технологический 

процесс: "На обеспечение полной подачи отопления всем потребителям с 

момента начала отопительного сезона проходит от 15 до 20 дней. Процесс 

остановки отопительного оборудования производится постепенно. Никто в 

один момент не сможет отключить отопление из-за множества 

технических моментов. Первыми перестают получать его промышленные 

объекты, административные здания и офисные массивы. После этого 

прекращается теплоснабжение жилых домов и в последнюю очередь 

отключаются социальные объекты – детские сады, школы и больницы".    

Обсудили парламентарии и инициативу федеральных коллег  по 

введению курортного сбора, сообщил телеканал "СТВ", 17 октября.  150 

рублей в сутки – это максимальный тариф, который предлагают ввести 

федеральные депутаты. Наш регион вошёл в пятёрку пилотных регионов, где 

в экспериментальном режиме введут курортный сбор. Законопроект должен 
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быть принят до 15 ноября. Такой срок поставил президент Владимир Путин. 

Уже известно, что в обязательной курортной выплате будут предусмотрены 

льготы. Как отметил председатель краевой Думы Г.В. Ягубов,  "будет 

составлен перечень льготных категорий граждан, которые могут быть 

освобождены от платы за пользование курортной инфраструктурой. Кроме 

того, регионы по своему усмотрению смогут расширить перечень 

льготников". 

Информацию пресс-службы Думы Ставропольского края о совещании 

опубликовали газеты  "Ставропольская правда", № 169 от 18 октября, 

"Вечерний Ставрополь", № 191 от 19 октября, "Георгиевские известия", № 

81 от 19 октября, "Звезда Прикубанья", № 82 от 19 октября, "Голос 

времени", № 82 от 19 октября, "Степной маяк", № 77 от 19 октября, 

"Благодарненские вести", № 81 от 19 октября.  

О еженедельном совещании депутатов и сотрудников аппарата Думы 

СК от 10 октября написали газеты "Степновские вести", № 75 от 14 

октября, "Заря", № 80 от 14 октября, "Панорама нашей жизни", № 77 от 14 

октября, "Приманычские степи", № 80 от 14 октября, "Степные зори", № 

81 от 14 октября, "Восход", № 75 от 14 октября, "Левокумье", № 78 от 14 

октября, "Знамя труда", № 76 от 14 октября, "Наша жизнь", № 78-79 от 14 

октября, "Авангард", № 78 от 15 октября, "Призыв", № 76 от 15 октября, 

"Александровская жизнь", № 79 от 15 октября, "Искра", № 75 от 15 

октября, "Звезда Прикубанья", № 81 от 15 октября,  "Голос времени", № 81 

от 15 октября, "Вестник Прикумья", № 75 от 15 октября, "Рассвет", № 81 

от 15 октября, "Петровские вести", № 79 от 15 октября, "Сельская новь", 

№ 76 от 15 октября, "Вперёд", № 83 от 15 октября, "Нива", № 82 от 18 

октября.    

 

Заседания Думы Ставропольского края 

О заключительной части первого заседания Думы Ставропольского 

края шестого созыва под председательством Геннадия Ягубова, написали 

газеты "Нива", № 81 от 14 октября, "Знамя труда", № 76 от 14 октября, 

"Наша жизнь", № 78-79 от 14 октября, "Искра", № 75 от 15 октября, 

"Петровские вести", № 79 от 15 октября, "Вперёд", № 83 от 15 октября.  

Основным вопросом повестки дня стало наделение полномочиями члена 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации – 

представителя от Думы Ставропольского края. В ходе процедуры тайного 

голосования, прошедшей в рамках заседания, законодатели единогласно 

избрали Валерия Гаевского представителем Думы Ставрополья в Совете 

Федерации. Его депутатские полномочия в краевом парламенте, по 

требованию закона, были прекращены.  

Извещение о заседании Думы Ставропольского края, которое  

состоится 27 октября, было опубликовано на сайте телеканала ГТРК 

"Ставрополье", 20 октября и в газете "Ставропольская правда", № 171-

172 от 21 октября.  
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Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

В Ставрополе во Дворце культуры и спорта в день рождения великого 

поэта Михаила Лермонтова открылся VII Международный славянский 

литературный форум "Золотой Витязь". В этот раз на красной дорожке 

бурными аплодисментами ставропольцы приветствовали основателя и 

бессменного президента форума народного артиста России Николая 

Бурляева. Далее вместе со зрителями он встречал и представлял почетных 

гостей: директора форума артистку театра и кино Ингу Шатову, вице-

президента "Золотого Витязя", поэта, заслуженного артиста Украины 

Алексея Колесника, кубанского писателя Виктора Лихоносова, писателя, 

поэта, драматурга Константина Скворцова, руководителя Центра по 

изучению современного балканского кризиса Института славяноведения 

РАН доктора исторических наук Елену Гуськову. Также участниками форума 

стали главный редактор журнала "Наш современник" Александр Казинцев, 

писатель и поэт, член общества русскоязычных писателей Грузии Зоряна 

Чеботарь, писатель и сценарист из Армении Давид Овакимян и многие 

другие. Украсили своим присутствием открытие и популярные актеры, 

звезды кино Александр Голобородько, Владимир Зайцев, Татьяна Абрамова, 

Анатолий Журавлев, Александр Цуркан.  Газеты "Ставропольская правда", 

№ 169 от 18октября, "Ставропольские ведомости", № 41 от 19 октября 

и "Рассвет", № 82 от 19 октября написали, что с приветственными словами 

к участникам и гостям мероприятия обратились заместитель председателя 

правительства СК Ирина Кувалдина и председатель комитета Думы СК по 

социальной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и 

средствам массовой информации Валентина Муравьева. 

Газета "Панорама нашей жизни", № 77 от 14 октября написала о 

торжественных  мероприятиях, посвящённых празднованию дня рождения 

села Солдато-Александровского Советского района. Как было отмечено, с 

самого утра на улицах звучала музыка, работали различные аттракционы, 

открывались торговые ряды. В течение дня на площади выступал творческий 

коллектив "Сумак Куйжур", приехавший из Эквадора. А в фойе ДК 

расположились выставки различных поделок, кулинарных изделий, 

подготовленных руками учащихся СОШ № 6 и СОШ № 10, а также работ 

народных умельцев. В зале Дома культуры состоялся праздничный концерт, 

перед началом которого к собравшимся с поздравлениями обратились 

почётные гости. "Именинников" поздравил и депутат Думы Ставропольского 

края Д.И. Шуваев.   

В селе Дивном Апанасенковского района прошло торжественное 

мероприятие, посвящённое чествованию работников образования района. 

Как написала газета "Приманычские степи", № 80 от 14 октября, в гостях у 

виновников торжества побывал депутат Думы Ставропольского края  Игорь 

Васильевич Андрющенко. Он вручил почётные грамоты и букеты цветов 

учителям дивенской школы № 1 И.М. Назаренко и С.И. Парамзиной, 

директору детско-юношеской спортивной школы С.В. Черебилову, 
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заместителю директора школы № 2 села Дивного Т.В. Кимсас, заведующей 

дивенским детским садом "Сказка" Н.А. Антоновой, директору Центра 

детского творчества О.В. Бутурлака.  

Газета "Призыв", № 76 от 15 октября написала о 150-летнем юбилее 

села Крымгиреевского, который отметили 9 октября. Для жителей села и 

гостей праздника была подготовлена большая концертная программа. 

Знатным землякам, связавшим свою судьбу с родным селом и много лет 

работавшим на благо всех его жителей, говорили добрые слова, посвящали 

музыкальные номера, дарили подарки и цветы. На сцену пригласили и 

Александра Крицкого, которому в день 150-летнего юбилея села 

исполнилось пять лет. Юный крымгиреевец не остался без подарка – ему 

передали большую коробку с настольным футболом от депутата Думы СК 

И.О. Николаева.   

13 октября прошло очередное заседание Совета Кочубеевского 

муниципального района, одним из вопросов которого было утверждение 

новой редакции Устава Кочубеевского муниципального района и изменений 

в решение Совета Кочубеевского муниципального района "О формировании 

и утверждении Положений о постоянных комиссиях Совета Кочубеевского 

муниципального района Ставропольского края третьего созыва". Газета 

"Звезда Прикубанья", № 81 от 15 октября написала, что после рассмотрения 

вопросов официальной повестки дня перед членами районного Совета 

выступили вновь избранные депутаты краевого парламента Юрий Белый и 

Владимир Шевченко.  Как сообщила  газета "Звезда Прикубанья", № 82 от 

19 октября, поблагодарив собравшихся депутатов районного Совета, а в их 

лице и всех жителей Кочубеевского района, за поддержку на прошедших 

выборах, Юрий Белый основной темой разговора обозначил предстоящую 

совместную работу. 170 предвыборных встреч более чем с семью тысячами 

избирателями, проведённых за последнее время Юрием Белым, стали 

достаточной базой для того, чтобы в деталях узнать и настроение жителей 

Кочубеевского района, и полный список заботящих их проблем. Проблем, 

98% которых относится к категории местного значения, и должны находить 

своё решение тоже на местном уровне. Безусловно, и Юрий Белый, и 

Владимир Шевченко, как депутаты краевой Думы, всеми возможными 

средствами будут помогать решать эти задачи, но... Работать над 

выполнением данных предвыборных обещаний, а их, напомнил 

собравшимся Юрий Васильевич, было сделано много и самых разных, 

нужно только вместе.  "О чём хочу вас попросить. Заканчивается срок 

подачи заявок на участие территорий в краевых программах, - напомнил 

собравшимся Юрий Васильевич.  "Если эти заявки не будут вовремя 

оформлены и поданы, кто бы что ни обещал в своих предвыборных речах, 

выполнить эти обещания будет невозможно. За истёкшие три года в 

экономику Кочубеевского района, по разным направлениям, было вложено 

6,5 миллиарда рублей. Это и новые производства, и детские сады, и дороги. 

Сделано, без преувеличения, очень многое. Но можно и нужно сделать ещё 
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больше. Ведь за последние 20 лет накопилось столько проблем, что если мы 

все вместе не будем над этим работать, то решить их не удастся". 

Поздравив вновь избранных глав сельских советов и тех, кто сегодня 

продолжает свою работу на этом посту, Юрий Белый посоветовал 

руководителям муниципалитетов не забывать о наказах избирателей. Людям 

нужны вода, газ, хорошие дороги и стабильная работа. Нужны конкретные 

дела, как, например, ведущийся сегодня ремонт центральной площади села 

Кочубеевского. И ещё одно важное замечание, сделанное Юрием Белым в 

адрес депутатов и глав кочубеевских муниципальных образований. 

Приближающийся 2017 год объявлен губернатором Ставрополья годом 

местных инициатив. На это правительство Ставропольского края планирует 

выделить один миллиард рублей. Деньги немалые, и поэтому нужно, чтобы 

каждое поселение Кочубеевского района вошло в эту программу. Кроме 

того, на ремонт внутрипоселковых дорог сельских поселений Кочубеевского 

района в 2017 году правительство Ставропольского края выделяет 50 

миллионов рублей. Об этом есть твёрдая договорённость с губернатором. Но 

если не будет заявок, проектов и постановки улиц, требующих ремонта, на 

баланс местных муниципалитетов, эти деньги просто-напросто пропадут для 

Кочубеевского района. И тогда уже на вопросы жителей кочубеевских сёл и 

станиц, почему им опять приходится ходить и ездить, по разбитым сельским 

улицам, отвечать придётся главам и депутатам поселковых советов. При всей 

своей очевидности совет "пахать", данный Юрием Белым депутатам 

сельских советов и их главам, предельно актуален и своевременен. И то, что 

это прочувствовали собравшиеся в этот день народные избранники, было 

видно по их задумчивым лицам, с которыми они покидали совещание. А 

насколько оперативно начнут решаться намеченные планы улучшения жизни 

жителей Кочубеевского района, будет понятно совсем скоро. Ведь срок 

подачи заявок на участие в краевых программах завершается уже первого 

ноября.   

В Ставрополе заместитель генерального прокурора РФ Иван Сыдорук 

представил нового прокурора Ставропольского края Анатолия Богданчикова. 

На собрании сотрудников прокуратуры края присутствовали губернатор 

Владимир Владимиров, председатель краевой Думы Геннадий Ягубов, 

руководители территориальных управлений правоохранительных ведомств. 

Иван Сыдорук отметил, что на должность прокурора Ставропольского края 

сроком на 5 лет Анатолий Богданчиков назначен Указом Президента России. 

До прихода на эту должность он занимал пост первого заместителя 

прокурора Алтайского края. Об этом сообщил телеканал "26 регион", 17 

октября, сайт газеты "Ставропольская правда", 17 октября  и написали 

газеты "Вечерний Ставрополь", № 190 от 18 октября, "Ставропольские 

ведомости", № 41 от 19 октября, "Пятигорская правда", № 187 от 18 

октября.     

Состоялось заседание комитета Думы Ставропольского края по 

аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии во 
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главе с Иваном Богачевым. Одним из основных вопросов стал 

законопроект, вносящий изменения в бюджет края на текущий год. 

Поправками предлагается увеличить расходы на поддержку 

агропромышленного комплекса на 132 млн рублей, из них 98 млн рублей 

направить на компенсацию части затрат по краткосрочным кредитам. Таким 

образом, объем ассигнований, распорядителем которых является 

министерство сельского хозяйства, составит 6451 млн рублей. Вместе с тем, 

ввиду сокращения расходов федерального бюджета, минфин предлагает 

сократить расходы казны края на софинансирование отдельных направлений 

краевой программы "Охрана окружающей среды", а высвободившиеся 

средства перераспределить внутри отрасли на решение неотложных 

приоритетных задач. Депутаты в ходе дискуссии задали уточняющие 

вопросы по каждой корректировке, в особенности коснувшейся уменьшения 

финансирования, и только после подробных разъяснений рекомендовали 

внести законопроект на заседание Думы. Также парламентарии рассмотрели 

законопроект "О внесении изменений в статью 7 Закона Ставропольского 

края "О некоторых вопросах регулирования отношений в области охоты и 

сохранения охотничьих ресурсов", нормы которого приводятся в 

соответствие с федеральным законодательством. Информация об этом была 

опубликована в газета "Ставропольская правда", № 170 от 19 октября,  а 

также на сайте телеканала "СТВ", 18 октября.  

Профессор Владимир Трухачёв предлагает ввести на Ставрополье 

новые формы сельской господдержки, сообщила газета "Открытая", № 41 

от 19 октября.  Депутат Ставропольской краевой думы, ректор аграрного 

университета Владимир Трухачёв разработал законопроект, который 

призван облегчить инвестиции в АПК. Он  предлагает дополнить закон "О 

государственной поддержке в сфере развития сельского хозяйства" 

четырьмя новыми пунктами. Депутат намерен вернуть господдержку 

хлопководства, племенного скотоводства и питомниководства. В частности, 

Трухачёв предлагает за счет бюджета выплачивать гранты на приобретение 

технологического оборудования или племенного скота молочных пород для 

молочно-товарных ферм. Это позволит стабилизировать ситуацию с 

производством молока на Ставрополье, уверен депутат. В результате 

поголовье молочных коров через пять лет вырастет на треть (в 2021 году оно 

составит 28,8 тысячи голов), а производство молока - почти на 40% (190,2 

тысячи тонн). Рентабельность производства молока вырастет с нынешних 5 

до 7 процентов. Что касается хлопководства, то аналогичный законопроект в 

прошлом созыве уже разрабатывал депутат Айдын Ширинов, но он не был 

принят. Хотя эта отрасль сегодня переживает на Ставрополье бурный рост. 

По предварительным оценкам, зона эффективного промышленного 

хлопководства в крае может занимать до 95 тысяч гектаров (а с 

использованием мелиоративных систем - около 120 тысяч гектаров).  По 

оценке Трухачёва, на начальном этапе в крае можно производить ежегодно 

до 22,5 тысячи тонн хлопка-сырца, а затем придется строить 
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перерабатывающий завод (мощностью от 15,5 до 22 тысяч тонн). Развитие 

отрасли хлопководства даст до 1300 новых рабочих мест, ежегодный доход 

составит около 536 млн. рублей, налоговые отчисления - 40 миллионов, а 

уровень рентабельности - до 100%. Еще одна отрасль, по мнению 

Трухачёва, требующая пристального внимания государства, - это 

питомниководство плодовых культур. Депутат предлагает за счет бюджета 

субсидировать покупку техники, оборудования и расходных материалов для 

питомников. Для самообеспечения жителей края плодоводческой 

продукцией к 2020 году потребуется около 120 тысяч тонн плодов, 

собираемых с 13 тысяч гектар интенсивных садов. В связи с этим ежегодно 

на Ставрополье нужно закладывать не менее 2 тысяч гектаров садов. Так что 

без господдержки никак не обойтись. Необходимы и специалисты, которым 

в своем законопроекте Владимир Трухачёв также уделяет особое 

внимание: он предлагает вернуть бюджетную поддержку дополнительного 

профессионального образования кадров для сельского хозяйства.  

В этом же номере газеты "Открытая" была опубликована 

информация об очередных поправках в бюджет Ставропольского края на 

2016 год, которые будут рассмотрены на ближайшем заседании Думы. Как 

отмечает автор статьи, этот пакет  поправок будет уже четвёртым с начала 

года. Причем с каждым изменением правительство лишь наращивает 

госрасходы, а вместе с ними и дефицит. Таким образом, с начала года 

расходная часть бюджета на Ставрополье выросла уже на 8,5 млрд. рублей, а 

дефицит - на 2,7 миллиарда. Очередной пакет поправок к закону о бюджете 

предусматривает, что доходы вырастут почти на 2 млрд. рублей. Правда, из 

этой суммы львиная доля (1,2 миллиарда) связана с повышением ставки 

акцизов на ГСМ, которая действует с первого апреля. Кроме того, все эти 

деньги "целевые" - они зачисляются в дорожный фонд, из которого 

финансируется только строительство и ремонт автодорог на Ставрополье. 

Зато скудеет другой источник пополнения дорожного фонда - транспортный 

налог: его в нынешнем году, по прогнозам, соберут меньше на 43 млн. 

рублей. Да и трансферов из федерального бюджета (субсидий и дотаций) 

Ставрополье получит меньше на 257 млн. рублей. Впрочем, есть и некоторые 

признаки "оживления" экономической ситуации. 140 миллионов рублей 

дополнительно удастся получить за счет хорошей собираемости налога на 

имущество организаций. Еще 426 млн. рублей за год власти Ставрополья 

хотят выгадать сверх плана от производителей алкоголя. Это связано с 

ростом производства: за первую половину 2016 года оно выросло почти 

вдвое, превысив 5 млн. декалитров. Реализовано алкоголя на общую сумму 

6,5 млрд. рублей, что более чем в полтора раза больше, чем годом ранее. По 

нескольким статьям расходов планируют сократить бюджетные траты. В 

частности, на 427 млн. рублей предлагают урезать субсидии на оплату ЖКХ. 

На 300 миллионов сократились перечисления из федерального бюджета на 

обеспечение лекарствами и лечебным питанием в поликлиниках 

Ставрополья. При этом, однако, на покупку лекарств для страдающих 
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орфанными (редкими) заболеваниями краю дополнительно выделят 50 млн. 

рублей (таких пациентов в крае сегодня 62). 30 миллионов предусмотрено в 

бюджете на строительство тренировочных полей на Кавминводах к 

Чемпионату мира по футболу 2018 года. 90 миллионов получат из краевого 

бюджета муниципалитеты на обустройство новых кладбищ. 93 млн. рублей 

потратят на благоустройство центральной части Ставрополя, 10,5 миллиона 

– на ремонт международного аэропорта Ставрополя, 8,7 миллиона – на 

завершение строительства  нового корпуса детского отделения Ессентукской 

инфекционной больницы, 2,7 миллиона - на капремонт участковой больницы 

в поселке Пятигорский. Причем будут не только строить новые социальные 

учреждения, но и выкупать под них пустующие помещения. В частности, 

125 млн. рублей минимущество Ставрополья потратит на покупку зданий, 

где разместятся детская поликлиника в Минводах и отдел ЗАГС в 

Невинномысске. Еще на 116 миллионов "потянула" оплата проезда в 

пригородных электричках: из краевого бюджета регулярно возмещают 

выпадающие доходы Северо-Кавказской пригородной пассажирской 

компании. Почти вдвое вырастет содержание  представительства 

Ставрополья при правительстве России (оно находится в Москве): 

дополнительно к 29 млн. рублей ему выделяют еще 25 миллионов. Еще 220 

миллионов власти направят в виде имущественного взноса в Фонд развития 

промышленности Ставропольского края. Но все же самые приятные траты 

связаны, конечно, с улучшением демографии. За семь месяцев нынешнего 

года в крае прибавилось почти 8,5 тысяч родителей, получающих детские 

пособия, и 350 семей, имеющих трех и более детей. Все это потребовало 

дополнительных расходов в размере почти 97 млн. рублей.  

Думские комитеты шестого созыва начали свою работу сразу после 

выборов, но все заседания были закрытыми, без участия средств массовой 

информации, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 18 октября.  У 

комитета по экономическому развитию в повестке пять вопросов. Большая 

их часть касается управления и распоряжения госимуществом. Например, 

казённые земельные участки, предприятия, здания, транспорт и 

оборудование смогут использовать бесплатно меньше организаций, чем 

раньше, если Дума примет предлагаемые поправки. Министр 

имущественных отношений Ставропольского края Алексей Газаров отметил, 

что таким правом предлагается наделить государственные органы власти, 

органы муниципального самоуправления и государственные внебюджетные 

фонды. У комитета много предложений и по бюджету края. В этом году 

больше средств удастся направить на медицинскую помощь детям-

инвалидам и малоимущему  населению. В планах – закончить ремонт в 

ессентукской инфекционной больнице, увеличить социальные пособия 

сельским преподавателям. То же получится, если Дума примет поправки в 

бюджет от комитета по социальной и молодёжной политике. В его планах 

также изменить систему работы с беспризорниками. Начнут с состава 

курирующей их комиссии. Как отметила Валентина Муравьёва, комиссии 
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по делам несовершеннолетних передаются в ведение правительства 

Ставропольского края и будут наделены более широкими правами. 

Предложения-поправки комитетов в краевое законодательство продолжат 

обсуждать и дорабатывать, и только после утверждения вынесут  на 

рассмотрение краевой Думы, заседание которой состоится  уже на 

следующей неделе.    

В сюжете телеканала "26 регион", 18 октября о заседании комитета 

Думы СК по социальной и молодёжной политике, образованию, науке, 

культуре и СМИ отмечалось, что инвалидов теперь будут адаптировать к 

различным видам деятельности. Абилитация – именно так называются 

лечебные и социальные мероприятия, которые станут одной из мер 

государственной поддержки людей с ограниченными возможностями. Также 

на заседании говорили о прожиточном минимуме для пенсионеров в 

будущем году. Его размер составит 7975 рублей. Неработающих 

пенсионеров, доход которых ниже этого уровня, правительство края 

поддержит финансово. Как отметил министр труда и социальной защиты 

населения И.И. Ульянченко, на 1 сентября текущего года численность 

пенсионеров, получающих социальную доплату, в крае составляет 91816 

человек. Средний размер доплаты – 1684 рубля. Кроме того, Иван 

Ульянченко отметил, что социальная доплата к пенсии выплачивается 

Пенсионным фондом неработающим пенсионерам из федерального бюджета, 

а потому не потребует дополнительной нагрузки на краевой бюджет, пишет 

газета "Ставропольская правда", № 171-172 от 21 октября. 

13 октября в селе Арзгир прошло торжественное открытие нового 

детского сада № 15 "Золотая рыбка". Как написала газета "Заря", № 81 от 18 

октября, для юных воспитанников "Золотой рыбки" есть бассейн, душевые 

кабинки, просторные спортивный и музыкальный залы, оборудованные 

современной техникой. Функционирует современный пищеблок, а заботиться 

о здоровье ребятишек будут в светлом, специально оборудованном 

медицинском блоке.  На торжественной церемонии открытия учреждения 

собрались местные жители, родители с малышами, руководители и 

представители районной администрации, главы поселений, строители, 

сдавшие детсад "под ключ" и качественно выполнившие работы, 

общественность. Гостем мероприятия был и депутат Думы Ставропольского 

края В.И. Лозовой.  

О торжественном собрании, приуроченном Дню работников дорожного 

хозяйства, написала газета "Искра", № 76 от 18 октября. Как было 

отмечено, с поздравлениями к дорожникам обратился председатель Думы 

Ставропольского края Г.В. Ягубов и депутаты краевой Думы.    

14 октября в здании районной администрации состоялось 

торжественное мероприятие, посвящённое 92-й годовщине со дня 

образования Георгиевского района. Как написала газета "Георгиевские 

известия", № 81 от 19 октября, благодарственные письма от губернатора из 

рук депутата Думы Ставропольского края, заместителя председателя 



10 

комитета по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 

экологии Виктора Надеина получили глава Ульяновского сельсовета 

В.Боровиков, глава станицы Подгорной С.Бутенко, глава посёлка Нового 

С. Гвоздецкий, глава Балковского сельсовета В. Иванов, глава станицы 

Георгиевской М. Кашаев, глава села Обильного Наталья Лысых, и.о. главы 

станицы Лысогорской С. Подорин и глава Крутоярского сельсовета 

Н. Чудикова.    

В аулах Куликовы Копани, Шарахалсун и Сабан-Антуста 

Туркменского района с визитом побывали депутат ГДРФ Е.В. Бондаренко и 

депутат Думы Ставропольского края И.В. Андрющенко, написала газета 

"Рассвет", № 82 от 19 октября. Гости провели ряд встреч с жителями 

населённых пунктов и представителями администраций муниципалитетов. 

Парламентарии поблагодарили земляков за оказанную им мощную 

поддержку на сентябрьских выборах, чётко обозначив свои позиции по 

дальнейшей плодотворной работе, направленной на развитие Туркменского 

района. Присутствовавшие на встречах в свою очередь поделились заботами, 

поставив перед депутатами ряд первоочередных задач. "Для нас такой 

формат взаимодействия с краевой и федеральной властью крайне важен, - 

отметил глава администрации Куликово-Копанского сельсовета А.С.-

Д. Аманбаев. – Ведь именно здесь, на местах, хорошо видны все проблемы, 

требующие решений".     

В субботу, 15 октября,  село Казгулак Туркменского района отметило 

свой 155-летний юбилей. Как написала газета "Рассвет", № 82 от 19 

октября, торжественные мероприятия, которые  прошли в Центре культуры 

и досуга, посетил и депутат Думы Ставропольского края И.В. Андрющенко.    

Председатель Думы Ставропольского края Г.В. Ягубов принял участие 

в заседании Правительства Ставропольского края, главной темой которого 

была борьба с незаконным строительством. Телеканал ГТРК 

"Ставрополье", 19 октября сообщил, что В.В. Владимиров потребовал 

ужесточить наказание за такие нарушения. На Ставрополье растёт число 

нарушителей, что неудивительно, говорит губернатор, ведь ответственность 

за это минимальна и нужно менять закон, чтобы наказание было реально 

ощутимым. Губернатор отметил, что штраф за незаконное строительство 

составляет всего пять тысяч, а затраты на снос таких строений исчисляются 

миллионами. При этом сносить постройки за свои деньги строители не 

спешат. В таких случаях предлагают подключаться муниципалитетам и за 

свой счёт очищать города и сёла. Председатель Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов считает, что с застройкой нужно активнее бороться ещё до того, 

как появляется котлован. "У нас сегодня есть возможности пресекать 

строительство, а не тратить деньги бюджета на то, чтобы потом 

ликвидировать последствия нашей халатности", - отметил Геннадий 

Владимирович.   А вот перед Фондом капитального ремонта стоят другие 

задачи – не снести, а обновить и сохранить. Как это сделать с жилыми 

домами, которые являются объектами культурного наследия, до сих пор не 
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ясно. Ремонт здесь дороже, чем в обычных домах и стандартных сборов, по 

словам губернатора, не хватит.  Таких объектов в крае много и необходимо 

продумать, как будет решаться этот вопрос.     

На 1 июля этого года в крае выявлены 375 объектов, построенных без 

разрешения, отмечает телеканал "СТВ", 19 октября.  Контроль за 

незаконным строительством и все вопросы, связанные с нарушениями в этой 

части, лежат на администрациях муниципальных образований, подчеркнули 

на заседании. В Изобильненском районе свою работу в этом направлении 

считают налаженной. Местные власти держат на контроле пять объектов, а 

три иска направлены в суд. Глава администрации Изобильненского района 

Владимир Козлов рассказал журналистам, что в районе есть объекты, 

которые были возведены незаконно. "И без всяких судебных решений, просто 

при личной встрече, нам удалось закрыть этот вопрос и объекты были 

ликвидированы, - говорит Владимир Козлов. -  Комиссия может работать и 

просто ездить бесцельно по улицам, но это непродуктивно. Мы наладили 

обратную связь". В суды края уже направлен 131 иск о сносе незаконных 

строений. Положительное решение за первое полугодие получили 29 из них. 

Фактически исполнено меньше – всего 13. Большая часть – в краевом центре. 

Начальник управления Ставропольского края по строительству и 

жилищному надзору Валерий Савченко предложил учесть в работе опыт 

Ставрополя и предусмотреть в бюджетах муниципальных образований 

средства на снос объектов незаконного строительства. Глава администрации 

города Невинномысска Василий Шестак отметил также необходимость 

ужесточения наказания и изменений законодательства в этой сфере. В 

сюжете отмечалось, что краевое правительство уже выступало с инициативой 

ввести уголовное наказание для застройщиков-нарушителей. Пока не 

получилось, но губернатор поручил повторить попытку. Между тем, рычаги 

воздействия на нечестных строителей есть уже сейчас, уверены в 

Стройжилнадзоре. Валерий Савченко рассказал, что в Кисловодске есть 

случаи возбуждения уголовных дел по статье "Самоуправство", и выразил 

уверенность, что этот опыт нужно распространять на территорию всего края. 

Между тем, за последний год количество исков о сносе незаконных 

построек увеличилось вдвое, сообщил телеканал "26 регион", 19 октября.  

Однако из 52 судов местные администрации смогли выиграть чуть больше 

половины. Отрицательные показатели и в исполнении судебных 

предписаний.  Глава региона Владимир Владимиров недоволен такой 

тенденцией: "Нужно, чтобы человек, который начинал строительство, 

знал, что либо он без денег останется, либо в тюрьме некоторое время 

проведёт". Говорили на заседании и о защите охотничьих угодий.  Штрафы 

за их уничтожение увеличились в 10 раз. В этом году уже взыскали 4,5 

миллиона за неосторожное  обращение с огнём, которое привело к 

возгоранию. В прошлом году эта сумма составляла всего 400 тысяч рублей. 

Также чиновники подняли вопрос аренды охотничьих угодий. Их 

арендаторам теперь придётся учитывать мнения аграриев, подготавливая 
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землю к новому сезону охоты. Как отмечалось в сюжете, на территории 

Ставропольского края находятся 3199  объектов культурного наследия. В их 

число входят не только исторические памятники, архитектурные 

композиции, но и жилые дома, которые играют большую роль в истории 

нашего региона. Состояние и реконструкцию таких зданий губернатор взял 

под личный контроль. Хорошая новость и для тех, кто хочет открыть своё 

дело – налоговые каникулы, предусматривающие нулевую ставку для 

начинающих предпринимателей, будут продлены ещё на 2 года. 

Ставропольское окружное казачье общество предложило краевой Думе 

разработать законодательную инициативу по внесению изменений в 

Налоговый кодекс РФ, сообщил сайт телеканала ГТРК "Ставрополье", 20 

октября. Об этом говорили на совещании комитета по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям. Суть предлагаемых поправок – предоставить право 

организациям, учреждаемым реестровыми казачьими обществами, применять 

упрощенную систему налогообложения.  По мнению инициаторов идеи, 

таким образом будут устранены противоречия между Налоговым кодексом и 

законодательством РФ о казачестве. Кроме того, внесение поправок 

простимулирует предпринимательскую деятельность казачьих обществ, 

повысит их конкурентоспособность. Депутаты, представители краевого 

правительства, Федеральной налоговой службы, прокуратуры, Минюста РФ в 

целом поддержали предложение казачества. В ближайшее время документ 

подготовят и направят на правовую экспертизу в Думу края. После этого 

начнется процедура согласования и внесения законодательной инициативы 

краевого парламента в Госдуму. 

На заседании комитета Думы Ставропольского края по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике  рассмотрели  корректировки 

бюджета на 2016 год, сообщил телеканал "26 регион", 20 октября. Министр 

финансов Лариса Калинченко обозначила все направления, по которым 

произошли изменения. Так, минфин увеличил расходы на 87 миллионов 

рублей на обеспечение граждан жизненно необходимыми лекарствами. Ещё 

125 миллионов пойдёт на компенсацию расходов для работы пригородных 

электричек. Депутаты уделили этому вопросу особое внимание. Именно 

поэтому вскоре они проведут отдельное заседание, посвящённое проблемам 

пассажирских перевозок на территории КМВ.  

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 20 октября отметил, что участники 

совещания озвучили единую позицию по ликвидации так называемого 

"венчурного фонда". Как рассказала министр финансов края Лариса 

Калинченко, Фонд был создан в 2010 году и в него было вложено 200 

миллионов рублей: 100 млн от Ставропольского края и ещё 100 млн - из 

федерального бюджета.  "За прошедшие шесть лет ни один проект с 

использованием средств венчурного фонда не был реализован, поэтому мы 

предлагаем ликвидировать венчурный фонд", - отметила Калинченко.  На 

заседании были озвучены и основные параметры бюджета, по версии 
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минфина. Доходы – 79,5 млрд рублей, расходы – 87,5 млрд. Дефицит – 8 

млрд. Из-за этого, замечания к проекту бюджета возникли у прокуратуры. 

Представители надзорного ведомства посчитали, что 5 млн. рублей, которые 

планируют выделить на покупку двух автомобилей для министерства 

образования,  это непозволительная роскошь.  

На очередном заседании избирательной комиссии края стало 

окончательно известно, что вакантное место в краевом парламенте займёт 

Ростислав Можейко, сообщил телеканал "26 регион", 20 октября. В скором 

времени ему в рабочем порядке вручат удостоверение депутата Думы 

Ставропольского края. Эту кандидатуру ранее предложили на политсовете 

регионального отделения партии "Единая Россия". Информация о заседании 

избирательной комиссии Ставропольского края также была опубликована в 

газете "Ставропольская правда", № 171-172 от 21 октября.   

Газета "Ставропольская правда", № 171-172 от 21 октября  также 

опубликовала информацию о заседании комитета Думы Ставропольского 

края по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству под председательством Игоря Андрющенко. 

Одной из основных тем стало обсуждение проекта изменений в бюджет 

Ставропольского края на 2016 год. В частности, предлагается увеличить 

расходы на следующие направления: защита населения и территории от 

чрезвычайных ситуаций, развитие транспортной системы и обеспечение 

безопасности дорожного движения, а также финансирование 

государственной программы "Развитие энергетики, промышленности и 

связи". В своих вопросах к представителям органов исполнительной власти 

парламентарии уточнили причины и условия внесения изменений в плановые 

показатели доходов и расходов краевой казны по отраслям, которые 

курирует комитет. По результатам обсуждения законопроекта депутаты 

рекомендовали рассмотреть его на очередном заседании Думы. А вот над 

изменениями в краевой закон, направленный на обеспечение безопасности 

пассажиров легкового такси, депутаты решили продолжить работу. Дело в 

том, что документ, внесенный в Думу Советом Красногвардейского 

муниципального района, предлагал расширить цветовую гамму легкового 

такси, добавив в нее белый цвет. Однако, по мнению членов комитета, эта 

мера не решит основных проблем, возникающих сегодня на этом рынке. 

Председатель Думы СК Геннадий Ягубов отметил, что действующий 

краевой закон, как это видно из его названия, направлен на обеспечение 

безопасности пассажиров, а цвет такси к этому прямого отношения не имеет. 

 

Критика, негатив 

19 октября пройдёт первое заседание краевого суда по иску "Партии 

Роста" к губернатору Ставрополья и краевой Думе, пишет газета 

"Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 42 от 19 октября. "Мы 

хотим добиться отмены "переформатирования" органов местного 

самоуправления в Минераловодском районе, - поясняет Андрей Петлицын, 
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активист партии на Ставрополье. – Как известно, там создан городской 

округ. Вскоре такие округа хотят создать также и в Ипатовском, 

Нефтекумском и других районах. Но подобные "реформы" могут привести к 

ликвидации местного самоуправления! Ведь руководить сёлами будут не 

избранные, а назначенные сверху депутаты. Предложения о создании 

городских округов в стране трижды рассматривали в Госдуме России и 

трижды отклоняли – как антиконституционные. Экс-прокурор края Юрий 

Турыгин также дал своё отрицательное заключение по этому поводу. Увы, 

руководители края не прислушались к нему".   

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём работников дорожного хозяйства 

опубликовали газеты "Степновские вести", № 75 от 14 октября, "Заря", № 

80 от 14 октября, "Панорама нашей жизни", № 77 от 14 октября, 

"Приманычские степи", № 80 от 14 октября, "Ставропольская правда", № 

169 от 18 октября, "Кавказская здравница", № 117 от 15 октября, 

"Авангард", № 78 от 15 октября,  "Александровская жизнь", № 79 от 15 

октября, "Искра", № 75 от 15 октября, "Вестник Прикумья", № 75 от 15 

октября, "Благодарненские вести", № 83 от 15 октября, "Пятигорская 

правда", № 183-186 от 15 октября. 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём работников пищевой 

промышленности было опубликовано в газетах "Вестник Прикумья", № 75 

от 15 октября, "Благодарненские вести", № 83 от 15 октября.  


